

Fecha: 02-08-2025

Medio: La Estrella de Concepción La Estrella de Concepción Supl.:

Noticia general

Título: Minero chorero de "Los 33": "Se deben agotar todos los medios"

Pág.: 5 Cm2: 706,3

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 11.200 46.615

No Definida

Minero chorero de "Los 33": "Se deben agotar todos los medios"

Raúl Bustos, rescatado de la mina San José hace 15 años, espera lo mismo para los mineros desaparecidos en El Teniente.

Manuel Muñoz González manuel.munoz@estrellaconce.cl

ada 22 de agosto es como un cumpleaños para mí, pues ese día a mi y a mis compañeros nos encontraron bajo la Mina San José, fue como un renacer", cuenta Raúl Bustos, uno de los recordados 33 mineros que el 5 de agosto del 2010, quedaron atrapados tras un derrumbe en dicha mina de la Región de Atacama, y que luego de dos meses fueron sacados con vida en un cinematográfico rescate.

Y de la misma forma espera el exminero chorero que sean rescatados los cinco trabajadores de la mina El Teniente de Rancagua, quienes ayer quedaron atrapados luego de un derrumbe en dicho mineral, según Codelco, producto de un sismo ocurrido en la localidad, y por quienes se trabaja a toda máquina.

"Es lamentable lo que pasó, y más por la pérdida de una vida humana. El Teniente se caracteriza por tener una muy buena red de apoyo, de emergencia y trabajan bajo altos estándares de seguridad, con todos los protocolos, la ver-



CODELCO AFIRMÓ QUE DEBIDO UN SISMO AFECTÓ LAS INSTALACIONES Y PRODUJO EL DERRUMBE

dad no sé que pudo haber pasado, porque en este tipo de faenas la seguridad es lo principal", expresó el exminero chorero.

FEY RECURSOS

Raúl Bustos rcordó aquel episodio que dio la vuelta

al mundo, donde él y otros 32 compañeros permanecieron casi dos meses a 700 metros bajo tierra hasta ser rescatados, eso ya hace quince años.

"Siempre recuerdo, el día que nos encontraron como digo, lo celebro casi como un cumpleaños. llega la familia v nos reunimos. La verdad lo recuerdo de buena manera, por todo lo que se hizo, agradecido de Chile", repasa.

Por lo mismo, Raúl Bustos pide que, tal como ocurrió con Los 33, no se



Codelco se caracteriza por tener protocolos y altos estándares de seguridad, no sé que pudo haber pasado".

Raúl Bustos.

escatime en recursos para buscar a los trabajadores.

"Lo material, los procesos se pueden demorar lo que sea necesario, pero las vidas humanas valen eso, entonces acá lo fundamental es que se entregue todo para tratar de rescatarlos, que no se escatime en esfuerzos y en recursos para ello, tal co-

mo ocurrió con nosotros", insta el ex trabajador de las minas de la zona norte.

Un llamado que hace uno que vivió una dura v similar experiencia a los trabajadores que hoy permanecen atrapados, dejando también un llamado y mensaje de esperan-za a sus familias. "A la familia hay que entregarle todo el apoyo, Dios es tan grande que acá hay que tener mucha fe. Codelco tiene toda la infraestructura para trabajar de buena manera y los protocolos de emergencia son de nivel internacional. Hav que tener fe y ojalá que a las personas las encuentren con vida", expresó el ex minero, dedicado desde hace una década a faenas de mantención en la Celulosa Nueva Aldea.